Aumentan el nivel de concentración de la rigueza (El Financiero 18/01/16)

Aumentan el nivel de concentración de la riqueza (El Financiero 18/01/16) THAMARA MARTINEZ tmartinez@elfinanciero.com.mx Lunes, 18 de enero de 2016 La fortuna de 62 personas es la misma que la mitad más En 2015 sólo 62 personas poseían la misma riqueza que los 3 mil 600 millones personas que pobre del planeta. corresponden a la mitad más pobre de la población del planeta. Cinco años atrás, los más ricos ascendían a 388 La fortuna de los multimillonarios actuales se elevó 44 por ciento en los últimos cinco años, mientras que en la mitad más pobre se observó un desplome de 41 por ciento, de acuerdo con un reporte de Oxfam. mientras que la fortuna de los 62 más ricos se incrementó en cerca de medio billón de dólares, la riqueza de la población más pobre se redujo en más de un billón de dólares en el mismo lapso. En su informe "Una economía al servicio del 1%", la organización señala que la riqueza se encuentra en aumento y cada yez se concentra en un número más reducido de personas, que terminan ejerciendo una indebida influencia sobre las instituciones públicas. Toda vez que hoy en día el uno por ciento de la población mundial posee más riqueza que el restante 99 por ciento de los habitantes "La captura política genera un sistema regido por el amiguismo, en donde ciertos sectores son privilegiados del alobo. y protegidos con consecuencias económicas y sociales graves, que resultan excluyentes. Las personas más ricas deben dejar de pretender que sus riquezas nos están beneficiando a todos", señaló Fuentes-Nieva, director ejecutivo de La captura política en México ha generado que cuatro multimillonarios hayan visto aumentar su riqueza del equivalente de 2 por ciento del PIB del país en 2002, al 9 por ciento en 2014. Una parte significativa de las fortunas de esas personas se deriva de sectores que han sido privatizados, concesionados y/o regulados por el sector público, según el análisis. A este respecto, el reporte de la institución alerta sobre la manipulación al sistema económico por parte de los más ricos en el mundo a través del poder y los privilegios de estos personajes, en este sentido, se tiene estimado que 7.6 billones de dólares se encuentran ocultos en los varios paraísos fiscales, cifra mayor que el PIB del Reino Unido y Alemania juntos. Este tipo de acciones garantizan que la riqueza no sea redistribuida, dejándola fuera del alcance de la ciudadanía y de los gobiernos. Advirtió que esas acciones suponen un costo para la sociedad en general, ya que merman los ingresos que los gobiernos necesita para financiar los servicios públicos. Resulta alarmante que a lo largo de los últimos 25 años, los ingresos medios anuales del 10 por ciento de la población más pobre han aumentado menos de tres dólares cada año, de este modo, los ingresos diarios de este segmento de la población se han incrementado menos de un centavo anualmente. Empero. Oxfam también señaló que los avances que han contribuido a reducir el número de personas que viven por debajo del umbral de pobreza extrema entre 1990 y 2010 son "rotundamente positivos". Sin embargo, si durante este tiempo la desigualdad entre países no hubiera aumentado, otros 200 millones personas habrían salido de la pobreza extrema, hasta alcanzar los 700 millones.